

議会運営委員会報告書

令和2年12月15日

備前市議会議長 守井秀龍 様

委員長 土器 豊

令和2年12月15日に委員会を開催し、次の案件を協議したので議事録を添えて報告する。

記

- 1 第8回定例会（最終日）の議事日程について
- 2 次期議会報告会の開催方法について
- 3 議員研修会の振り返りについて
- 4 次期定例会の予定について
- 5 卒業式、卒園式への出席について
- 6 図書の購入希望調査について
- 7 全国・中国・岡山市議会議長会からの市議会庁舎落成記念品料の用途について
- 8 議場における発言について
- 9 新型コロナウイルス、インフルエンザ情報について
- 10 会議中の飲み物等の持ち込みについて

議会運営委員会記録

招集日時	令和2年12月15日（火）		予算決算審査委員会閉会后	
開議・閉議	午後3時44分	開会	～	午後4時40分 閉会
場所・形態	委員会室	会期中（第8回定例会）の開催		
出席委員	委員長	土器 豊	副委員長	森本洋子
	委員	中西裕康		尾川直行
		石原和人		青山孝樹
欠席委員		なし		
遅参委員		なし		
早退委員		なし		
列席者等	議長	守井秀龍	副議長	掛谷 繁
傍聴者	議員	なし		
	報道	なし		
	一般	なし		
説明員	議会事務局長	入江章行	議会事務局次長	石村享平
	庶務調査係長	坂本 寛	議事係主任	楠戸祐介
審査記録	次のとおり			

午後3時44分 開会

○土器委員長 ただいまの御出席は6名であります。定足数に達していますので、ただいまから議会運営委員会を開催いたします。

1番、第8回定例会最終日の議事日程について、事務局お願いします。

○石村議会事務局次長 それでは、最終日の議事日程について御説明申し上げます。

本日送付されました議案第132号でございますが、上程は最終日の12月18日となります。

議案の審議方法なんですが、予算決算審査委員会に付託して審査してはと考えております。

お手元の最終日の日程表を御覧いただきたいと思っております。

まず、日程1で追加議案の上程、市長から提案説明をいただきます。日程2でございますが、これは予算決算審査委員会に付託をされるということで、質疑はないという想定の下なんですが、質疑を終えまして委員会付託、予算決算審査委員会に付託をしていただきます。ここで本会議を休憩して委員会を開催していただいて、御審査をお願いしたいと思います。審査が終わりましたら、日程3でこれまでに結審された議案とともに3常任委員長から御報告をいただきます。日程4は討論・採決となっております。

厚生文教委員会に付託されていた請願第18号については継続審査の申出をいただいておりますので、継続審査の申出をお諮りして11月定例会は閉会ということになります。

以上でございます。

○土器委員長 事務局の説明が終わりました。

何か皆さんのほうでお聞きしたいことございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、説明どおりとさせていただきます。

次へ行きます。

2番目、次期議会報告会の開催方法について、事務局お願いします。

○石村議会事務局次長 次期議会報告会の開催方法についてでございますが、次はこの11月定例会の内容に係る議会だよりに基づいて、年明け2月6日土曜日の午後1時30分から吉永地域公民館で開催をすることが決定をしております。ただ、開催の方法につきましては、定例会ごとに定例会閉会後に行う議会報告会が一回りしたということで、各会派で御協議をいただくこととなっておりますので、次期開催方法について御協議をいただきたいと思っております。

○土器委員長 開催方法について、それぞれ会派の意見を述べていただけたらと思います。よろしくをお願いします。

○尾川委員 2月の開催についてですけど、コロナも収まりせんということで、一度このあたりで時間をかけて今後の報告会の在り方というのを議運で検討する時間を取ったらどうかと。ですから、端的に言うたら2月の開催は検討するというところで延期というか、中止というんか、せん

というわけじゃねえんですけど、そういうふうな扱いにしたらどうかと思いますが。

○青山委員 前回の5名という参加の中で毎回同じような人の参加では、やっている意味があるんかというふうな意見も出たんですが、やり方、方法をここで一巡したんで、変えるのであれば報告というのと意見交換会というのをはっきり分けて、しかも来た人が何らかの発言ができるような、例えば小グループに分けて意見交換会をすとかという方法を取って、来た人が何か行った意味がある、次もまた参加してみようというふうなことをやらないと、今の状態じゃ来てもう議会だより見りゃ分かるがなというふうな感想があったり、それから今回時間等の問題もあったかもしれないんですけど、少人数であるような、そういうふうなことになってだんだん尻すぼみになるんじゃないかというふうなことを思いました。

それで、小単位でやるとなると対応する人がいろんな自分の思いのままにやるというとまた難しいことになるかもしれないんですけど、事前に幾らかシミュレーションをしてやってみるのもいいんじゃないかというふうなことも話をしました。

○石原委員 前回、伊部で開催して、青山委員も言われた大変御参加の方も少ない中での開催であったんですけども、新志会としても一度、なかなか最初からうまいことはいかんかも分かりません。課題も多いかも分かりません。参加人数にもよりますけど、グループに分かれて、各常任委員会どういう分け方をすべきかもありますけれども、例えば各テーブルでテーマを決めて産業についてとか、教育についてとかというような形でテーマごとのグループワークですか、そういうことも検討していくべきじゃないかと思えますし、それからたちまち2月6日開催で一応開催日と場所は想定されとんですけども、ここでもし仮に開催するとしても新型コロナの状況でありますんで、先ほど言うたグループに分かれて至近距離でのやり取りというのは困難かなあと。ここではもし開催するんであれば旧来型の開催にはなるのかなあと。尾川委員にも通ずるかも分かりませんが、今後のことを考えるいいタイミングで、一巡しましたんで、いいタイミングかなあというふうには思っています。

2月6日、もし開催するんであればいつまででしたかね、結論づけは。もう今日でしたかね。

○坂本庶務調査係長 今回、リミットとするべきは2月1日号の議会だよりの発行ということになりまして、1月18日を校了としております。それまでに決めていただくということでよろしくをお願いいたします。

○石原委員 新型コロナ、いつどこでどなたが感染してもおかしくはない状況なんですけれども、これまで同様感染に留意をして、距離も取って、適宜対応の上で開催に向けて、現時点ではですけど、開催に向けていくべきじゃないかなあとは思っています。

○中西委員 継続は力というところで、議会基本条例の中でもそういうことはきちっとうたわれているということが第1点と、それから第2点目は前回、前々回も含めてコロナとの関係であまり大きく呼び込みができないという、お誘いの仕方の問題もあると思うんです。でも、一定のところはお誘いしなくちゃいけないと思うんですよ。そこは前回、前々回と少し弱かったんじゃないな

いかなというような思いはします。どういう形がいいのかということについては、一度改めて少し論議をしてみてもいいと思いますし、テーマで行うのか、少し議員の数を分けて、ほかの議会でもやっているように何か所かで同時にやってみるという方法もあるかも分かりませんし、そういうことも含めて議会基本条例に立ち返って一回論議をしてみると。ただ、今コロナの中で石原委員も言われたようにグループ討論がなかなかできないと。教育委員会はどうもやっているようですけども、中学校の統合委員会がグループ討議をやっていたから。だけど、グループ討議について今はできないだろうと。正面を向いたところか、それとも感染対策でアクリル板か何かを使っただけの、そういうものも考えないといけないかなあというふうな感じはします。ただ、アクリル板まで使ってグループワークをするかなというところはあるので。というのは議員の本音がしゃべれませんよね。議会の最大公約数での話ししかできないというので、そうなるて来ている人もなかなか面白くないとか、本音が聞こえないというのものもあるし、まどろっこしいというものもあるかもしれないし、そういう市民の側の要求とどうなんかということも含めて今度検討してみたいかがでしょうか。

○森本副委員長 先ほど、中西委員も言われたように基本条例を一応つくったので、ぎりぎりまでコロナ禍ではありますけど、2月の開催っていうのは見極めたほうがいいかなと思いますけど、今のところは開催の方向でいってもいいのかなというふうには思っております。皆さんも言われたように、今までの形式は少し見直して、コロナ禍でなければワークショップというのを大きな声で提案はしたいんですけども、なかなかこういう時期なので、先ほども言われたように厳しいというふうには思っております。ただ、今後考えていく中で今までの報告会ですと同じ方が来て話される方も決まってくるという状況なので、できれば参加された方が皆さんでお話できるような、また女性の方も参加しやすいような、そういう形態を取っていただけるような議会報告会なり、意見交換会なりを考えていく時期に来たのかなというふうには思っております。

○土器委員長 最後に市政会なんですけど、半分ずつぐらいに分けてやったらどうかということと、それから関心があるテーマを1つぐらいは出して意見交換をするということ、だからある程度自由に言える、答弁が言える関係がいいんじゃないかなということなんです。

それで、皆さんいろいろ今日出されたと思うんですけど、意見を。もう一回会派へ持って帰って、あと18日まででしようと思うたら2回、3回できるわけじゃから、それを詰めてやったらどんなかな。今、皆さんいろいろ意見言われたから、その中でいろいろ考えてやっていったらいいんじゃないかと思うんですけど、いかがでしょうか。

○青山委員 ある程度いつまでにか、何回ぐらい集約していくというふうなことが分かればいいと思うんですけど。きっちり決められんと思うんですけど。

○尾川委員 ただ、議運で今言う会派でやれえというて会派で何回やるんか、それとも議運で何回やるんかということアウトライン決めて、だからきちっと検討して、こうなるんは分かっちゃったんじゃあ、みんながそろってやったら。そやから、もう少し詰めて、基本条例に規定し

とるから開催するなど言よんじゃねえよ。だけど、この機会にもっと内容を思いつきじゃなしにきちっと合意を得てあるべき姿というのを、よそのを参考にすることはないけど、もうちょっとよう深く検討して、見直ししていくと。じゃから、今は見直しの時期でええと思うんです。そんな感じですけどね。だから、1月18日までというたんかな。

○坂本庶務調査係長 校了が18日ということになりますので、それより前にしていただけると、議会だより編集委員会の委員長、副委員長に確認していただくという部分もございますので、18日が月曜日なので遅くとも15日までにしていただきたいと思います。

○土器委員長 だから、いろいろ意見が出たわけじゃから、もう一回会派へ持って帰って、それから議運で決めていきましょう。

○石原委員 今日の議運でもって方向性として決まったのは2月6日を開催の方向でいくと。その案内を次の1月18日締切りの議会だよりに掲載するというところが決まったと。しかしながら、状況によっては当然中止も、直前の中止もあり得るところで、中身については年明けの15日までに議運を開催してということでもよろしかったですね。

○土器委員長 はい。それで、今日はそれぞれの会派のほうから意見が出たですね。その中でいいなと思うのをもう一度検討してもらって、持ち寄ったときに皆さんそれぞれ話合いして方向性を出していったらいいんじゃないかと思うんです。

○守井議長 今、いろいろな案が出たと思うんですけれども、こうしたらいいんじゃないかというのを検討していただいて、会派でまとめたものを書面で事務局へ出していただいて、その検討案を持ってもう一度議運を開いていただいて最終決定したらいいんじゃないかと思うんで、忙しいんですけれども、例えば8日なら8日ぐらいまでに具体案を各会派から出していただいて、15日、あるいは14日に委員会を開くという形で決定していくと。

また、尾川委員から話もありましたように、今回の2月はコロナの関係もあるし、寒いし、厳しいんじゃないかというところで延期したらどうかという話もあるんで、それも含めて18日なら18日までに合わせれば間に合うんじゃないかと思うんで、それも含めて、案も含めてそういう各会派の思いを出していただいて検討していただいたらどうかなというふうに思いますけど、どんなでしょうか。

○土器委員長 今、議長から話があったんですが、どんなですかね。会派が文書でまとめて出すと。

ただ、締切りをもうちょっと早うしとったほうがいいんじゃないかなと思うんですけど。

○石原委員 正副委員長にお任せします。

○土器委員長 委員長、副委員長に日程その他は任すと言われましたが、よろしいですか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

では、そういうふうにさせていただきます。

次、議員研修会の振り返りについて。

皆さんのほうで意見等ございましたら。

○尾川委員 同じことばあ言よんじゃけど、議事録がどねえなっとんかというて、何をせえ言よんか、評価を考えと言よんかというのが。出せというたら意見は出すけど、議事録を出せというて言よるが何にも返事ねえわけじゃ。何か月もたって予算はある、ありゃあするというて言よるけど、別にそんなに読み直しせんでも大体先生の言よることは分かるんじゃけど、それをどう生かしていくんかというのをある程度事務局も道筋を出してくれにゃあおえんわ。

○守井議長 そのときに一応それぞれの方が聞かれて、それぞれの受け取り方いろいろあったかと思うんですけども、先生がお話しされた全体の流れ、内容について一字一句まではいかないにしても、要旨的な議事録はあったほうがいいと思うんで、検討したいと思います。

それをもってそれぞれが議員研修会の振り返りについて、先ほども報告会の話もあったように会派でいろんな意見を出し合ったものをまた出していただいて、発表するような形にしていいただいたらいかがかなと思いますんですが、いかがでしょうか。

○土器委員長 そのとおりでよろしいですか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、そういう形のほうでよろしくお願いします。

次に行きます。

4番目、次期定例会の予定について、事務局からお願いします。

○石村議会事務局次長 お手元に令和3年2月第1回定例会の総括日程表の予定案を配付させていただいておりますので、御覧いただきたいと思います。

次期定例会につきましては、2月24日の招集予定と伺っております。来年は、市長の改選期ということもございまして、市長の施政方針演説はございませんので、通常どおりの水曜日の招集予定となっております。

御承知のとおり、2月定例会につきましては一般会計をはじめ特別会計の当初予算が提案される定例会でございまして、しかもこの会期中にそれぞれ結審をいただかないといけないということで、委員会は割と詰んだ日程となります。併せて、学校・園関係の卒業式、卒園式も重なりますので、昨年までの御意見を極力生かせる形で半日開催というのは予定せず、朝から一日開催できるような形で日程を調整させていただいておりますが、特に御確認をいただきたいところを少し文字の色を変えて表記をさせていただいておりますので、特にそのあたりの御確認をいただきたいと思っております。

委員会につきましては、予算決算審査委員会は3日間で御審査をいただきたいということで、ここは4日取れば一番いいんですけど、17日の水曜日につきましては教育部と市長公室、総務部、このあたりを1日でやっていただくような日程にしております。この3日間の後に認定こども園の卒園式、保育園の卒園式がある関係で午後からの委員会予備日を設けてはおりますが、執行部をお呼びして審査するのはこの3日間で何とか収めていただきたいと。あと、意見の

取りまとめ等があるようでしたらこの予備日を使っていただくことは可能だとは思っておりますが、予算決算審査委員会についてはこの3日間で御審査をいただきたいと。

厚生文教、総務産業委員会についてはそれぞれ午後からの開催はなくて、朝から一日、2日ずつの日程を押さえております。この形にするために以前の形に戻しておりますのが、定例会第10日目の一般質問の後の議案の質疑、委員会付託でございます。ここは最近では週明けの月曜日に議案の質疑日を設けておりますが、何とかここも一般質問の人数を調整するなりして、人数を調整するといえますか、最近の定例会ではもう14人の方が一般質問をされますので、初日が5人、2日目は5人、3日目は4人という形でやっておりますが、これは日程が認められたらですが、次の議会運営委員会ときにはそのあたりの人数調整も御協議いただきながら、この形で何とか3月24日には議決ができるようお願いしたいと考えております。

以上でございます。

○土器委員長 事務局の説明終わりました。

何かございませんか。

○尾川委員 予算決算審査委員会が4日取ればというふうな事務局の説明があったんですけど、それはそれとして、3日間で。それで半日の委員会はやめてほしいという希望をしとったんで、議案質疑が元どおりになるのはどこかで折り合にゃあしょうがねえかなあという感じがします。

ただ一つ、今回は別として来年というんか、再来年になるんか、18日、19日が認定こども園の卒園式、保育園の卒園式があって、ここを譲ってもらってこども園と保育園を一緒の日にして、予算決算審査委員会をもう一日、4日取ってもらえりゃ、それで予算に重点を置くという考え方にしていただけたらという感想と意見です。

○土器委員長 ほかの方で。

○石原委員 もう毎年ですけれども、2月定例会は大変タイトな日程で、先ほどもありましたけど、午後から開催の委員会、当然委員会の中で時間を見ながら運営も図っていく部分もあるんかも分からんのですけれども、一番重要な議会、定例会でもありますし、そういう中で今回午後開催の委員会がないということなんですけれども、新型コロナ禍ということもあるんですが、一つ備前市議会として卒業式、卒園式への来賓としての出席を考えるとじゃないかなあと。毎年のようにこういう形で日程調整に苦労して、今回も教育部と総務部関係が同じ日になると。子供たちの晴れの日をお祝いしたい気持ちはやまやまなんですけれども、あくまで一番重要な定例会のシーズンにすいませんけども、議会のほうに、委員会のほうに専念させていただくということで教育委員会であったり、各学校・園と連絡調整を図っていただくのも一つお願いしたいんですが、どんなですかね。

入学式は4月ですから、もう割と晴れやかにお呼びいただければ参加させていただけばいいんですけども、卒業式、卒園式に関して備前市議会議員は全員、議会のほうに専念させていただくと

いう姿勢というのはどんなですか。

○土器委員長 ちょっとよろしい。尾川委員が出された認定こども園の卒園式と保育園の卒園式、これ一緒の日にしてもらうようにしたらという意見が出ていたと思うんです。それから、石原委員から卒業式には議員が来賓で行かないという意見を出されたと思うんです。それに対して事務局としての考えをお願いします。

○石村議会事務局次長 認定こども園と保育園の同時開催について、お願いはできると思います。ここでのお約束はもちろんできませんが、そういうことを御検討いただけませんかということは今からお願いすることは可能だと思います。

それから、卒業式については議員さんが出席はされないということになっても説明員のほうが出席される場合もありますので、それは上手に調整すればできるのかも分かりませんが、議員さんだけで審査ができない日もありますので、そのあたりも検討しないといけないかとは思いますが。

○石原委員 あくまでもそれはおえんがなというか、もうここで決めつけてしまうんじゃなくて、あくまで今後に向けてですけれども検討として、今回今年度の卒業式、卒園式は恐らくですけれども、現状では来賓はお呼びにならない方向かなあということも想定はしておるんですけれども、備前市議会として卒業、卒園式への対応というようなところで議運にも関係するんかも分かりませんが、一つ課題として問題提起させていただいておきます。

○尾川委員 この日程表を見たら石原委員の言うのも分かるんです。私も一時期もう無理して出してもええんじゃねえかという意見を持つとったことあるんじゃけど、このスケジュール見たら委員会予備日というのは事務局が仕事せにゃいけんような日にちかどうかわしもよう見切つてねえけど、少しは間を空けたらにゃいけんというのを個人的には思う。私はそういう感じで入学式は別ですけど、卒業式もそういう考えを持つとったんじゃけど、今は変わって子供が卒業するのも見届けてえなあというのが、どういう子供になつとんじやろかなあ、見ただけじゃあ変化は分かりませんが、そんな気もいたします。

○青山委員 この定例会を何日間でやるかというところからあるかもしれないですけど、よく分からないんで、教えてもらったらと思うんですけど。最終日が24日の水曜日ということで、カレンダー見ると26日が金曜日ということで、例えば26日まで会期も取って間を空けるとかというふうなことができないのか。こども園と保育園の卒園式を一緒にするというの、こっちの都合であるんですけど、例えば子供さんが2人おって同時に卒園されるとかというふうなことになると、保護者の方がどっちかに偏って参加できないというふうなことも起こってくるんじゃないかなあというように思いますし、例えばもう日程が取れんというようなときに会期で議会があるので、この日は行けませんとかというふうなことの対応は可能なのかどんなにか、その辺教えてください。

○石村議会事務局次長 会期につきましては、ここの定例会は当初予算の議決が必要となりました

て、4月1日契約の入札でありますとか、そういった事務を考えるともうここで予算の裏づけだけは取っとかないと契約事務が前に進まないということがありますので、これより遅くするのはもうぎりぎりと考えております。

それから、卒業式をお断りしていいかどうかというのは、もうそれは議会の決定によるのかなというふうに思いますが、御招待はあるのでしょうかからどうされるかは御決定いただけたらと思います。

○守井議長 小・中学校の卒業式への参加についての考え方もいろいろ提案されたと思うんですけど、またそれぞれ議員の考え方もいろいろあるんじゃないかと思うんですよ。その辺もそれぞれの会派でどんな考え方をそれぞれ聞いていただいたものを一遍披露していただくような会をぜひしていただきたいと思います。

それともう一件、来年の3月については取りあえず議案質疑と委員会付託を行って、できるだけ1日で予算決算審査委員会を開いていく予定を組んでおるということで、今回総務部と教育部の関係が1日でやるということで、通常よりそこはタイトかなというようなところなんで、これを一応やってみてどういう状況になるかというのを見ながら、またその辺のことについても検討していくというようなことでやっていただけたらいいかなと思うんです。

○青山委員 分かりました。

○土器委員長 今、議長からいろいろ話があったんですが、それについても検討していきたいと思います。

ほかにありませんか。

○中西委員 議案質疑については1日設けて、今まで御無理を言いまして設けていただいていたわけですが、一つ質疑をする者が少ないというのが私はもう決定的な問題だと思うんですが、こういうタイトに詰まったスケジュールの中で、少し余裕のある日は出てくると全く違うというような感じはしています。

もう一つは、もしこの2月定例会はこのような形で取ったとしても、次の5月定例会か6月定例会、次の議会については質疑日を別にとっていただきたいという思いがあります。

それから、3つ目ですけども、予算決算審査委員会を3日の中でやりくりして取っていただいたわけですけど、このところを3日間続けてやるというのはなかなかきついものがあるなというふうに思います。特に、最後は教育部、市長公室、総務部ということを抱えていますから、この最後のところが大変しんどいんじゃないかなと思います。

議長の言われるように一回やってみてということもありますけども、残れば予備日を使って半日やるということも予備日を取っているわけですからできないことはないにしても、この3日間連続というのはなかなかきついものがあるなと。この日程で決まればそれはそれで私も全力で対応させていただきますけども、しんどいなと。

あと、卒業式なんですけど、僕は保育園と認定こども園は来賓の僕らがおると子供にとっては

どうなんかなという感じはしているんです。一人一人名前呼ばれたり、頭下げたりせなあかんし、保護者の方から見ると晴れ晴れしくというところがあるんかも分かりませんが、ここは私も考えるところですね、小さい子供の場合。

それから、あと尾川委員が言われるように認定こども園と保育園の卒業式、卒園式で重なるところは恐らく香登と大内のところだと思うんですね。それだけですから、これは来年度からは調整をしていただけたらここで1日空くのかなという感じはしますけども、今年度すごくタイトなスケジュールですね。

○土器委員長 よろしいですか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、事務局の案で皆さんよろしいですか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、この日程でいかせていただきます。

それでは5番目、その他、事務局。

○坂本庶務調査係長 まず、議会図書室運営委員会から御報告させていただきたいと思います。

1 2月7日に第2回の委員会を開催いたしまして、本年度の議会図書室における蔵書の購入に伴う予算の執行について協議を行いました。協議の結果、今年度の予算について各会派において1万円をめぐり1月末までに事務局へこの本を購入したいという連絡をお願いしたいと思っております。2月、3月におきまして、購入の手続きを進めていきたいと。令和2年度につきましては、こういうことで進めさせていただきたいと思っておりますので、各会派に持ち帰りまして、図書の購入について協議をさせていただけたらと思います。

それから、続きましてもう一点、全国議長会、中国議長会、岡山県議長会の各慶弔規程に基づきまして、各議長会から新庁舎の落成に伴うお祝いをいただいております。合計7万円になっております。その7万円の使い方につきまして、現在この議会棟のフロアのロビーに待合用の椅子を2脚、色が深緑といいですか、よく使い古した椅子を並べております。こちらの椅子につきましては、旧庁舎から不要となった備品を頂いて配置したものでございます。そのようなことから、議長と相談をさせていただいて検討した結果なんですけれども、議会に来られた方をお迎えるロビーでもありますし、今後皆さんのほうでも有効に使っていただきたいというふうを考えまして、この7万円を頂いたお祝いで待合用の椅子を新調させていただきたいと考えております。納品のほうは12月末を予定しております。あとプレートをつけまして、各議長会からいただいたものだというのが分かるものをつけて、後々に残るようにしたいと考えております。

それから、補足となりますが、現在旧庁舎から持ってきました椅子を東側のエレベーターを降りて目の前のところに1脚設置いたしております。エレベーターを待つ間、もしくはあちらで打合せ等する際に使用していただければということであちらに1脚設置しております。こちらはお知らせになります。

以上です。

○尾川委員 また、要らんことを言うじゃけど、その椅子どこへでも置いてええんか、火災予防の規則とかで廊下へ置いたらおえんとか。その辺よう配慮してからしてください。

○坂本庶務調査係長 確認をしておきたいと思います。

○土器委員長 事務局のほうございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、委員の方のほうから何かございましたら。

○中西委員 2つありまして、一つは今定例会の中である議員が消防の中でコロナが発生していたというような一般質問をされた方がおられました。それなりの裏づけがあつて話をされるのであればそれはそれで一つの話にはなりますけども、本会議ですからインターネットで中継されますんで、そこは慎重な発言が求められるんじゃないかというふうに思うんです。その点は会派の中で私は考えていただきたいと思います。逆にそれが本当であれば、これはまた大変な話ですけども、それだけに大きな問題だと思っています。

それから2点目は、コロナの第3波が来ていて、これから議会も18日でもって終わりになりますけども、このコロナとかインフルエンザの情報については事務局にお願いして、また早く流していただきたいというふうなことをお願いしておきたいと思います。

同時に、私たち委員も慎重に行動する必要があることを肝に銘じて日々を過ごしたいと思いません。

以上です。

○土器委員長 1番目の件についてですけど、会派のほうで話し合ってみてください。

お願いします。

○入江議会事務局長 コロナの市内発生状況なりというのは遅滞なく今私ができる範囲で一番早く出してお知らせをするようにしたいと思います。これは年末年始を問わずやりますので、どうかよろしくをお願いします。

一般質問の関係につきましては、議運で今認識を新たにさせていただいたんで、議長からも本会議で注意を喚起するような発言をしていただいていますので、事務局としては何も心配していません。

○守井議長 今年最後の委員会になるんじゃないかなあということですけど、6月からでしたけど、皆さんに御協力いただいて何とかここまでいろいろやっていただきまして、皆さん方に御協力いただきましたこと大変ありがたく思っております。インフルエンザもはやるのかなと心配しておりますんで、もちろんコロナのほうも皆さん十分御注意いただいて、また健康でまた来年を過ごしていただきたいなと思います。大変お世話になりました。ありがとうございました。

○土器委員長 その他1点。

〔委員長交代〕

○森本副委員長 委員長を交代します。

○土器委員長 次の定例会ですけど、一般質問をするときに喉が渴くんで、ペットボトルか、本人が持ってできるような形はできんじゃろうかなということで検討してもらったらと思うんで。

○入江議会事務局長 乾燥するのはよく分かっておりまして、事務局でまずは他市の状況、その他確認したり、今年はないですが、市長の施政方針のときには用意することがあるんです。そういう面も含めて他市を聞いてみたいと思います。見栄えはあまりよくはないので、インターネット中継としてはどうかなと思いつつ、まずはほかのところの状況を聞いてみたいと思います。

○森本副委員長 局長のお話があったんですけど、皆さんよろしいですか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、よろしくお願ひします。

交代します。

〔委員長交代〕

○土器委員長 ありがとうございます。

ほかの方でございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

ないようでしたら、これで議会運営委員会を閉会いたします。

ありがとうございました。

午後4時40分 閉会